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開會辭 
 主席歡迎各位委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下文化及康體事務委

員會第十九次會議。 
 
第 1 項：通過灣仔區議會屬下文化及康體事務委員會第十八次會議記錄 
 
2. 主席表示，秘書處在會議前未有收到任何修訂建議，而席上委員沒有提出其

他修訂；遂由主席動議，副主席和議，委員會通過第十八次會議紀錄。 
 
第 2 項：康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 10/2023 號) 
 

3. 康樂及文化事務署(康文署)張佩儀女士向委員介紹文件。 
 

4. 主席詢問有見大部分圖書館推廣活動的實際參加人次比預計高，預計參加人

次的估算是否過於保守，以及活動的實際參加人次是否與疫情前的情況相若。 
 
5. 康文署張佩儀女士表示，有見 3 月和 4 月是考試季節及數天被列為公衆假

期，署方預計較少人次參加，而實際參加人次最終較預期高；活動的實際參加人

次與疫情前的情況相若，而圖書館的使用情況尚未回復至疫情前的水平。署方會

繼續加强宣傳。 
 
6. 副主席欲了解灣仔區公共圖書館將部分書籍下架的安排。 

 
7. 康文署張佩儀女士回應，署方將維護國家安全列為購置書籍的重要考慮因素，

以確保圖書館館藏符合香港法律。如收到公眾投訴有館藏資料涉嫌內容可能違反

《香港國安法》或其他法律，會以嚴肅態度處理，署方會首先將有關書籍下架和

檢視內容，並在有需要的情況下與相關法律部門溝通。署方已經加派人手和動員

圖書館館長職系同事加快審視現有圖書館館藏。 
 
8. 委員會備悉文件。 
 
第 3 項：康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動雙月匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 11/2023 號) 
 
9. 康文署李步雲先生向委員介紹文件。 
 
10. 主席提出問題和意見如下： 
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i. 太極訓練班、港島四區壁球比賽2022/23和外展體趣活動的預計參加人

數與實際參加人數為何落差較大； 
ii. 市民首次報名活動是否不受抽籤限制； 

iii. 署方應增撥資源以增加受歡迎活動的名額。 
 
11. 副主席提出意見和問題如下： 

 
i. 有見附件一中大部分康樂體育活動經常滿額，署方應記錄有關數據並考

慮增撥資源以增加受歡迎活動的名額，以提升市民的滿足感； 
ii. 署方有否統計因受名額制而未能參加活動的人數。 

 
12. 康文署李步雲先生綜合回應如下： 

 
i. 港島四區壁球比賽 2022/23 以最高報名人數來制訂參加人數的預算上限。

雖然是項比賽的參與人數相對較少，但署方認為有關比賽值得保存和繼

續舉行，以維持一個比賽平台供壁球愛好者參與。署方指港島四區壁球

比賽是四個地區輪流主辦，並在日後會加强宣傳，以吸引更多市民參加；

至於太極訓練班，由於教練年紀普遍較大，在署方制定教練年齡上限的

情況下，故需要更換部份訓練班的教練。同時，基於教練名單已預先在

報名章程公開展示，市民在報名時會採取觀望態度，故活動的實際參加

人數較預計少。署方日後會留意太極訓練班報名情況及加强宣傳；外展

體趣活動是供市民即場參與的單日活動，故出席率容易受天氣及個人因

素影響； 
ii. 有見不少康樂體育活動的報名人數衆多，署方正採用不同政策以確保更

多市民可以參加有關活動，例如首次報名參加器械健體訓練班的市民將

獲優先取錄。另外，署方在制訂全年康樂體育活動的數目時會調撥額外

資源舉辦更多較受歡迎的活動。然而，署方在體育館增辦較受歡迎的活

動時，亦須考慮預留足夠場地供個人及團體預訂，務求滿足各方的需求。

署方會就不同活動的推行情況作不時檢討，以充分利用資源舉辦活動； 

iii. 署方在進行活動抽籤後有統計和記錄因受名額制而未能參加的人數，並

會分配更多資源以舉辦更多受歡迎的活動。 

 
13. 康文署馬智江先生補充，因部份太極訓練班的教練有所變更，市民可能仍在

適應階段而導致報名意欲不大。同時市民及教練的日程安排可能受疫情影響而改

變，故復辦活動後的實際參加人數較預計少；至於外展體趣活動，每個活動是以

單日參加人數計算，市民無需提前預約便能參與由教練即場安排的心跳及血壓量

度環節和教授健體操等。署方留意到過往外展體趣活動的參加人數不太理想，日

後會考慮減少活動數目或改變活動形式，從而改善市民參與率。 
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14. 主席盼望署方能在籌劃未來數月的康樂體育活動時考慮委員提出的意見。 
 
15. 委員會備悉文件。 

 
第 4 項：康樂及文化事務署 2023-24 年度灣仔區文化藝術活動匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 12/2023 號) 
 
16. 康文署趙詠詩女士向委員介紹文件，並補充十八有藝 — 社區演藝計劃《落

地開歌 3 — 灣仔》音樂創作計劃的開幕演出將在 2023 年 6 月 17 日舉行。署方

會透過電郵通知委員有關安排。 
 
17. 主席欲了解計劃的招募情況，以及大部分文化藝術活動被安排在學校舉行是

否為了確保活動有足夠觀衆和參加人數。 
 
18. 康文署趙詠詩女士指計劃的開幕演出會邀請之前兩屆參加者演奏所創作的

樂曲和分享創作歷程，以鼓勵有興趣人士參與本屆活動計劃，詳細安排仍有待落

實。另外，除音樂事務處會定期到學校安排活動，學校亦會主動接觸音樂事務處，

故活動情況較為踴躍。 
 
19. 委員會備悉文件。 
 
第 5 項：其他事項 

 
20. 主席詢問在席議員是否有其他事項需要提出。 

 
21. 委員沒有提出其他事項討論。 
 
第 6 項：下次會議日期 
 
22. 下次會議將於二零二三年七月二十五日舉行。 
 
23. 會議於下午 2 時 50 分結束。 
 
灣仔區議會秘書處  
二零二三年六月  
 
會議紀錄於二零二三年八月九日正式通過。 


